

の授業の中でもやっていたとき
たいと思いますが、何か歴史的
なこと、例えば、養蚕を通じて
高齢者と交流をするということ
も取り組み方の一つではと思つ
ています。これから心配される
ことは、世代を超えた交流が少
なくなると、ますます高齢者は



小林 敏士
(こばやし・まさとし)

公益社団法人高平公益社理事長。昭和62年から白沢村議を3期。平成7年からは同議長を1期務める。元白沢村消防団長。白沢町高平。

形になくて、高齢者を大切にすることが分からぬ子どもたちが増えてしまう。これはとても怖いことだと思っています。

いなというのにはあります。で
るだけ、現場で目で見てもらいたい
といふ気持ちですね。

星野 そうですね。一つの形と
して、そういう方法も取つてい
く必要があると思います。では
小林さんお願いします。

小林 以前からいろいろ思つて
いたのですが、なかなか言え

総務部もたくさん育てています
し、なかなかすごいですよね
では、田中恵さん。

全国育樹祭に向けて

高齢者、いろいろな場合がありますが、その中で養蚕に着目されれた点は素晴らしいと思います。ぜひ、積極的に進めて欲しいと思います。次に石田さん。	石田■市では、新宿区や板橋区などとの交流を進める中で、何が面白い話がないかと投げ掛けをしていただいていますが、わたくしたち農業者が物を作る側として考えると何だか行き詰まってしまうんですね。都会の人たちはどんなことを求めているのか、子どもたちは何を求めるのかと。本当に分からぬ部分があるんです。みんな、物を作ることに関しては一生懸命なのです。例えば、春に裸の木を見て感動するのか、花を見て感動するのかなど、はつきり分からぬんです。ですから、そういう意見の集約を都會の人たちからも聞いてみて、秋にできることだけを見てもらうのではなくて、一年を通じて見て欲しい
小林■以前からいろいろ思つて小林さんお願いします。地元に残るような政策を考えないかないと。都会との交流も大事ですが、それだけでは、若い人たちほどどんどん離れていくつてしまします。これでは地元で働いてくれる人がいなくなつてしまふのではないかと。だから、そういうことにも力を入れていただきたいと思います。今は四十年代でも独身の人が、結構いるんですよ。そのあたりを考えた交流ができれば、もう少し地元が活気づくのではという感じがするんです。	小林■もう少し積極的にやっていただけるといいですね。やっぱり、人口が少なくなるようでは元気も出ないと思います。

星野 ■では、最後になります。
いよいよ、来年秋、県立森林公園「21世紀の森」で全国育樹祭が行われます。当然、これは環境問題を抜きにしては考えられません。そこで、皆さんの立場から、希望や期待など、何か一言ずつお願ひします。まずは、地元の石田さんから。

石田 まずは、景観の問題です。周りがきれいになると地域の人たちの気持ちも変わってきます。また、大きなイベントがあると必然的に多くの注目を浴びますよね。そういう刺激が人間には必要だと思います。やはり、暗闇の中で一人でコツコツやっていても、効果がなくてつまらない

【全国育樹祭】に向けて

た人たちもだんだんと少なくなってしまつて。利根町にも、都会から入つてきてくれる人がいればいいなと思っています。

星野 そうですね。今までどおりの対外的な交流はもちろんのこと、今、お話をされたようなこの地域だけの交流ということも大変重要です。都会から若い人を迎えるれる、そういうことも継続して考えていかなければいけないと思います。

田中 恵美子
(たなか・えみこ)

平成17年5月から東部商工会女性部長。
女性ならではのネットワークを活用し
、経営全般や地域づくりを支援してい
。利根町追目。



星野■では、田中(志)さん。福祉にやさしい育樹祭というものを考えたときに、当然、車イスの人たちにも参加していただきたいということが考えられると思いますが。

星野■では、田中(恵)さん。育樹祭ではたくさんのブースがでると思いますが、ことによるところと、東部商工会で、うどんなどの出店をお願いする機会があるかもしれません。そうした場合に、今までの経験からご協力いただくことも可能でしょうか。

田中(恵)■そうですね。うどんやそばなどですと数が限られていますが、地産地消を含めた形でしたら協力できると思います。

星野 金井さんが、今、お話しされたように、こういった機会は、大変貴重なもので。同じ分野の人たちが懇談するのも大切だと思いますが、違う方面で活躍されている人たちが集まつて、いろいろな意見を交わすことは大変意味があると思っております。本日は、そういった意味でも感謝とお礼を申し上げ閉会したいと思います。どうもありがとうございました。

小林 例えは 少しお金か掛
かつても著名人なんかを呼んで

星野 ■ このようなイベントでは地元の物産振興のスペースが確

閉会したいと思います。どうもありがとうございました。